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船橋非常通信連絡会船橋非常通信連絡会船橋非常通信連絡会船橋非常通信連絡会ニュースニュースニュースニュース  

  ★ｵﾝ､ｴｱ､ﾐｰﾃｨﾝｸﾞ★ 432.76MHzにて       第第第第２４２４２４２４号号号号       ★常用周波数★(MHz)432.76 

   毎土曜 22:00～, 毎日曜 10:00～    ［［［［    ＪＵＮ／ＪＵＮ／ＪＵＮ／ＪＵＮ／２００３２００３２００３２００３    ］］］］      145.76,1295.76,レピ-タ1292.72 

   混信ならDownQSY,20KHzづつ 432.56MHzまで           JJ1YNA H.P http://www.jarl.com/jj1yna/  
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○非常通信協力局長 委嘱状伝達式           ○２００３年度行事予定 

○第２７回連絡会総会                 ○入会 退会 

○ＪＪ１ＹＮＡ定期総会                ○地区防災訓練に参加して ＪＧ１ＥＤＸ 

○第４回ネットワーク構築テスト結果と年間成績     ○機械式時計  ＪＡ１ＶＲＺ 

○オンエアミーティング参加状況            ○アンテナ測定会報告 

○ネットワーク構築テストの予告            ○パケットの停波について 

○ホームページより                  ○編集後記   ＪＫ１ＰＩＫ  

          非常通信連絡局長非常通信連絡局長非常通信連絡局長非常通信連絡局長    委嘱状伝達式委嘱状伝達式委嘱状伝達式委嘱状伝達式

 ３年に１度の委嘱状更新に伴う、新委嘱状の伝達式

が､４月６日午前１０時から、市消防局５階講堂にて

行われました｡ 当日は市長の代理として、福岡収入

役の挨拶に続き、山本防災課長より事務局員の紹介が

あり、引き続き当日出席の方に、収入役から新委嘱状

が順次手渡されました。 

委嘱状伝達の後､２０年以上在籍（昭和５４～５８

年委嘱）の１６局に、市長からの感謝状が授与され、

受賞者代表としてＪＫ１ＴＵＪ加藤さんが、受領して

謝辞を述べられました。 当日出席出来なかった方の

委嘱状は、後日事務局より郵送されます。               

                 ＪＡ１ＱＣ

              第第第第２７２７２７２７回連絡会回連絡会回連絡会回連絡会    総会総会総会総会    

委嘱状伝達式に続き、非常通信連絡会の、第２７

回総会が開かれました。 出席はＪＲ１ＹＵＸ役員と

ＹＮＡメンバーで、５６名の参加でした。 ＪＪ１Ｈ

ＥＯ冨永副会長（ＪＲ１ＹＵＸ会長）の開会の言葉に



続いて、ＪＡ１ＱＣ山本会長の挨拶があり、議長には

ＪＫ１ＰＩＫ村上副会長が指名され、以降議案の審議

に入りました。    

第１号議案は１４年度連絡会事業の報告および、

１５年度の事業計画として、市総合防災訓練、防災フ

ェア、連絡会ニュースについて、提案審議の上承認さ

れました。 

第２号議案では役員人事として、ＹＵＸ側役員は

前年度と同じである旨、ＪＪ１ＨＥＯ，ＹＵＸ会長よ

り報告されました。 尚、連絡会の副会長業務はＪＪ

１ＧＲＭ山崎ＹＵＸ副会長が代理されます。 

 ＹＮＡ側の役員については、規約に従いＹＮＡ役員

が兼務することから、引き続き行われるＹＮＡ総会で、

審議，決定することで了承を得ました。 

次に、アクリル板製で連絡会名入りボード（２０

＊４０ｃｍ）が、出席者に連絡会会員の装備として配

られました。このボードは防災訓練の際などに、テー

ブルの上に置いて我々の身分と存在を示すためのもの

で、材料，製作ともに会員有志のボランティアで作ら

れたものです。 欠席の方には防災訓練説明会や、訓

練に参加された時に直接お渡しします。 この後休憩

時間を利用して、参加者全員で記念写真撮影の後、Ｙ

ＮＡ総会に引き継がれました。            

                  ＪＡ１ＱＣ 

                             ＪＪＪＪＪＪＪＪ１１１１ＹＮＡＹＮＡＹＮＡＹＮＡ定期総会定期総会定期総会定期総会

連動して行われたＹＮＡの総会では、第１号議案で役

員（理事）人事と、各担当業務につき提案され、了承

されました。 ＹＮＡ新体制は下記の通りです。 

 会長：ＪＡ１ＱＣ，  副会長：ＪＫ１ＰＩＫ 

 会計：ＪＨ１ＴＶＹ， 移動運用：ＪＡ６ＡＺＥ 

 渉外：（ＪＡＲＬ担当） ＪＫ１ＣＺＤ，  

 クラブ局管理：ＪＡ１ＱＣ 

 ネット構築：○ＪＡ１ＯＱＸ，ＪＨ１ＧＥＮ， 

 レピータ局管理：ＪＫ１ＴＵＪ 

 連絡会行事：○ＪＡ１ＱＣ，ＪＫ１ＰＩＫ， 

        ＪＮ１ＱＫＲ， 

 技術講習：○ＪＨ１ＤＹＷ，ＪＡ１ＶＲＺ， 

      ＪＫ１ＴＵＪ，ＪＮ１ＱＫＵ， 

 オンエァミーティング：○ＪＨ１ＧＥＮ， 

     ７Ｋ２ＣＷＵ，７Ｌ３ＵＱＷ， 

 広報：○ＪＫ１ＰＩＫ，ＪＡ１ＷＯＩ， 

    ＪＡ１ＶＲＺ，ＪＳ１ＩＷＡ， 

第２号議案では連絡会事業以外の行事について、各

担当理事からそれぞれ報告と計画が説明され了承を得

ました｡ 最後にネットワーク構築テストの上位入賞

者にＦＢな賞品が渡され、閉会となりました 

○印はチーフ            ＪＡ１ＱＣ 

     

       第第第第４４４４回回回回ネットワークネットワークネットワークネットワーク構築構築構築構築テストテストテストテスト結果結果結果結果とととと年間成績年間成績年間成績年間成績    
 本年度最終の第４回ネットワーク構築テストは、３月１６日（日）１０時～１１時に行われました。 

参加局は１７局、ログ提出局は１５局で、ログ提出率は８８％で、ログ提出の習慣も定着して来ましたが参加

率が低値安定なのが、気になります｡ 

年間成績の上位局には毎年ＦＢな賞品を用意しますので、ぜひ積極的に参加してください。 

参加局：７K1EYD, ７L3UQW, ７M4NBV, JA1OQX, JA１QC , JA6AZE, JE1FTN, JG1EDX, 

     JH1DYW, JH1GEN, JH1MQC, JH1TVY, JK1PIK, JP1EOI, JS1IWA 

 

年間成績：（ログ提出局）１位～１０位  ＊１５年総会にて表彰、賞品授与 

１位 JS1IWA 91P  ２位JA1OQX 90P  ３位JL1GYB 86P  ４位JK1PIK 84P  ５位JA6AZE 79P  

 6位JA１QC 76P  ７位JH1MQC 70P  ８位JE1FTN 63P  ９位JG1EDX 60P  10位7K1EYD  47P  

                                                                     ＪＡ１ＯＱＸ 



 

        オンエァミーティングオンエァミーティングオンエァミーティングオンエァミーティング年間参加状況年間参加状況年間参加状況年間参加状況    
２００２年度の参加状況は次の通りです。チェックインのみでも構いませんので、機器の点検を含め、月に 

一回はお声を出すようにお願いします。 

年間５０回以上参加:： ８局 

JA6AZE, JE1FTN,  JH1DYW,  JH1GEN,  JK1PIK, JK１TUJ，JL１GYB，７L3UQW 

年間３０回以上参加:： １１局 

JA1QC ,  JA1VRZ,  JG1DVY,  JM1HVL,  JR1EXL,  JS1IWA,  7L1FYS,  7L2NWB,  7L4JUO, 

7M2AWK,  7M4NBV 

上記以外の参加局：  ４２局 

JA1EDJ,  JA1OQX,  JA1XQC,  JF1XPH,  JG1EDX,  JG1FVG,  JG1FVK,  JG1XlV,  JH1APY, 

JH1IHM,  JH1MQC,  JH1TVY,  JJ1GRK,  JK1CZD,  JL1CKY,  JL1FMN,  JL1VVK,JM1MUA,  JN1QKR,  JN1QKU,  JO1CIU,  

JO1GLR,  JP1EOI,  JP1JET,  JS1WCG,  7K1EYD,7K2CWU  7K2MZG,  7K2RMG,  7K4TUV,  7L1QAD,  7M1FDP,  7M3OMF,  

7M3UES,  7N1EYP,  7N1TCU,  7N1FFU,  7N4TWH,  7N4WOU, 

YUXメンバーJJ1GRM,  JK1LPA,  7K1WIH 

＊チェック洩れなど有りましたら、ご容赦下さい｡                    ＪＨ１ＧＥＮ 

 

                                                平成平成平成平成１５１５１５１５年度行事計画予定年度行事計画予定年度行事計画予定年度行事計画予定    
本年度の予定で決定しているものは次の通りです。 

日程などの未定なものは決定次第お知らせします。 

☆連絡会事業 ＊クラブ行事  

＊５月２５日（日）10:00～14:00    第１回技術講習会（アンテナ性能評価）  （済み） 

☆ ６月０８日（日）09:00～12:30    習志野台地区合同防災訓練（公開運用） 

                                     習志野台８号公園にて 

＊ ６月２２日（日）10:00～11:30    第１回ネットワーク構築テスト（固定又は各移動先より） 

☆８月１７日（日）10:00～12:00    船橋市総合防災訓練説明会  （消防局５階講堂） 

☆８月３１日（日）09:00～12:00    船橋市総合防災訓練 

                   （各小学校避難所  各消防署地区本部 災害対策本部） 

＊ ９月２１日（日）10:00～11:00    第２回ネットワーク構築テスト（固定又は各移動先より） 

＊９月２８日（日）13:00～16:00    第２回技術講習会（自作品展示品評会 飯山満公民館） 

＊ １０月               第１回移動運用 （山岳移動） 

＊ １１月               第３回技術講習会 または 製作会 

＊ １１月               第２回移動運用 （市内夏見緑地周辺予定） 

＊１２月２１日（日）10:00～11:00   第３ネットワーク構築テスト（固定又は各移動先より） 

☆１６年１月             市防災フェア 

＊    ２月             第4回技術講習会 または 製作会 

＊    ２月             第３回移動運用 （芋煮会 手賀沼湖畔にて）  

＊    ３月２１日（日）10:00～11:00 第４回ネットワーク構築テスト（固定又は各移動先より） 

☆   ４月             連絡会およびＹＮＡ定期総会 

 



                                                        入会入会入会入会、、、、退会退会退会退会    
入会  Ｈ１５．５ ７Ｌ１ＴＴＨ  

    島村隆一 氏 藤原町（西部） 

再入会 Ｈ１５．５ ＪＡ１ＢＷＡ  

    高橋敏夫 氏 習志野台５（東部） 

    今後のご活躍をお祈りします。 

退会  Ｈ１５．４ ７Ｍ３ＶＢＶ  

    戸高勝海 氏 （サイレントキー） 

    謹んでお悔やみ申し上げます 

    Ｈ１５．４ ＪＪ１ＩＨＷ 安藤 氏 

          ＪＩ１ＯＪＺ 大橋 氏 

          ７Ｎ３ＭＯＵ 川崎 氏 

更新申告されなかった局 

    Ｈ１５．４ ＪＧ１ＸＬＶ 荒井 氏 

          ＪＱ１ＨＺＰ 飯塚 氏 

          ＪＳ１ＳＷＺ 大島 氏 

          ＪＭ１ＦＳＲ 白井 氏 

          ＪＲ１ＴＯＴ 高山 氏 

          ７Ｋ４ＤＩＷ 鶴巻 氏 

          ＪＫ１ＭＰＧ 広田 氏 

          ７Ｋ４ＶＦＮ 由岐 氏 

    長い間ご苦労様でした 

    またのご協力を期待します。 

          ＪＡ１ＡＮＰ 庄司 氏                      ＪＡ１ＱＣ    

                                                    パケットパケットパケットパケット停波停波停波停波        
 ４月１８日 1４:00 をもってＪＪ１ＹＮＡ－３のパケット（1293.04 MHz）が停波されました。 

開局当時パケット通信（ＲＢＢＳ）は先駆的存在でありましたが、インターネットの普及に伴い利用者が激減し、

ＪＪ１ＹＮＡ－３も最近はほとんど書き込みがない状況が続いていました。 

また、設置場所である旧勤労青少年ホームも、閉鎖以後はチャイルドシートの貸し出し事務所として活用され

ていましたが、最近は無人となり、管理が行き届かなくなったのも理由です。 

パソコンと無線機をつないだ新しいパケット通信でしたが、ディジタル通信の仕組みを私たちに教えてくれた 

ことで、当初の目的は果たしたのではないでしょうか？ 

長い間パケットの普及や、管理を担当されたＪＮ１ＱＫＵ宮原さんご苦労さまでした。      ＪＡ１ＱＣ 

                                    技術講習会技術講習会技術講習会技術講習会／／／／アンテナアンテナアンテナアンテナのののの性能測定評価大会性能測定評価大会性能測定評価大会性能測定評価大会    
技術講習会の一環として、会員の所有するアンテ

ナの実力を測ってみました。 

時は５月２５日（日）手賀沼湖畔に１５名が参集

して約３０本のアンテナを測定しました。 

自作アンテナは、いずれも力作でヘンテナ、カン

テナあり、ループアンテナ、八木アンテナにツエップ

アンテナと種類も多様でした。 

始めは電界強度計（ＬＡ－１００）のSwや、dB 

目盛り、アッテネータ、ＢＰＦに戸惑っていましたが、 

すぐに扱いに慣れて効率よく測定できました。途中ク

ロスマウントのコネクタが壊れたり、アンテナが落下 

するというハプニングもありましたが、これもプロ 

団？はあっという間に修理してしまうのでした。 

アンテナの性能は概ね１／４GP、MG ループ、ヘリカ

ルホイップ、バイコニカル、ヘンテナと続き、３～６

素子の多素子ループや八木型アンテナの順に感度が上

がるのがよくわかります。中でも Mg ループの指向性

や構造の割に高性能なヘンテナの威力を改めて体感し

ました。測定の度に歓声やヤジが飛び交い,持ち主の

満足顔や納得できないという表情も興味深く観測され

楽しく有意義な一日でした。 



当日の参加局 １５局：JA1QC,JA1XQC,JF1XPH,JG1DVY,JG1EDX,JL1GYB,JS1IWA,7M2AWK,7L1TTH, 

                                                        7L3UQW,7L4JUO,7N4WOU,JA1VRZ,JK1TUJ,JH1DYW,            ＪＨ１ＤＹＷ 

                                            ネットワークネットワークネットワークネットワーク構築構築構築構築テストテストテストテスト

 本年度第１回目のネットワーク構築テストを、下記要領で実施致しますので、より多くの皆様の参加

とログの提出を期待します。 

残念ながら毎回のことですが、ログの提出が良くありません。ログの提出が終わって構築テストの

参加が終了します。中途半端はやめて、必ず提出をお願いします。 

1)参加資格：市内在住の当連絡会員局、但し、

 ＹＵＸ会員局は市外在住局も可 

2)日時：平成15年 6月22日（日) 10:00 ～11:00  

3)場所：自宅、近隣指定避難場所、その他 

4)設備：固定機、ハンディ機、車載機 

5)周波数：432.76MHz ±40kHz, 1295.76MHz  

 （50、144 については適宜設定のこと） 

6)得点：自宅固定機からは１交信につき１点：

 屋外でハンディ機からは１交信につき２点 

 ハンディ機からの運用で自地区及び隣接地区

 以外の地区、および市外在住のＹＵＸ会員と

 の１交信に対し３点（但し、ハンディ機で屋

 外運用のみです。） 

7)部門：50,144,430,1200MHz（バンドが異なれ

 ば同一局ＯＫ） 

8)ログ提出先：担当 ＪＡ１ＯＱＸ 阿部幸司

 郵送.FAX.E-MAIL ja1oqx@jarl.com 

9)ログ提出期限：平成１５年７月６日必着 

10)交信方法 

 ①呼び出しはＣＱ フェアネットを前置する 

＊ 自局のコールサインはフォネティクスコード

を使用する。  

＊ ②応答は信号レポート（メリット）及び地区

名＋町名＋指定避難場所を告げる    

＊ネットワ－ク構築テストは、アマチュア局なら皆一度は経験がある、コンテスト形式を用いた楽しみ

ながら出来る交信訓練です。また、自宅や担当非難場所からの交信可能範囲を把握するなどの、有事に

備えてのデ－タを得る事も目的の一つです。ネットワ－ク構築テストは、唯一賞品の出るイベントです

ので、是非参加してみませんか？                       ＪＡ１ＯＱＸ 

           ＪＪＪＪＪＪＪＪ１１１１ＹＮＡＹＮＡＹＮＡＹＮＡ    ＨＰＨＰＨＰＨＰ    http://www.jarl.com/jj1yna/http://www.jarl.com/jj1yna/http://www.jarl.com/jj1yna/http://www.jarl.com/jj1yna/よりよりよりより 

ＨＰへの掲載について 

ホームページの掲載内容については、広報担当ＪＫ１ＰＩＫが管理させてもらっています（ＢＢＳを除

く）。これは、ＨＰ運営管理担当ＪＡ１ＷＯＩへの窓口を一本化するためのものですので、ご了承願い

ます。なお、ＨＰに掲載したい内容や、ＨＰに関するご意見などありましたら、メールにて ＪＫ１Ｐ

ＩＫまでお寄せ下さい。（ＪＡ１ＷＯＩさんにはＪＫ１ＰＩＫから転送致します） 

ＨＰの新テーマとしてご提案をお寄せ下さい。（現在企画中のものは次のようなものです） 

防災一口メモ（防災に関する一般知識） 非常用通信機材（非常通信のための無線機とその周辺機材） 

無線技術テーマ： アンテナ、コイル、マイクアンプ、ＰＴＴ回路、充電回路他などの製作と理論。 

その他として、他地域の防災無線組織ＨＰとのリンク拡大                      jk1pik@jarl.com   



                      機械式時計機械式時計機械式時計機械式時計           寄稿 ＪＡ１ＶＲＺ 

約３０年前、グローバ・アキュトロンという音叉式時

計が発売され、スケルトンを透して美しい緑色の基盤

が輝いていた。そのころ日本の機械式は１日数分の誤

差があり音叉式の１日数秒は超高精度であった。 

 その数年後、世界で始めての水晶式腕時計がＳＥＩ

ＫＯから発売され、１ヶ月２０秒の誤差に衝撃を受け

た。価格は１０倍程度していたがすぐに購入し現在も

現用している。そのころ思ったことは「機械式はもう

勝ち目はないからスイスの時計もおしまいかな？」 

 ところがスイス時計メーカーは機械式を作り続け、

一方の日本ではバブル時代となり、浮かれてはいたが

高価格でも本物を求める雰囲気が出てきた。国産の水

晶式時計なんか目もくれず、オメガなんかも一気にパ

スして、機械式のロッレックスを買った成金おじさん

で街はあふれた。 

バブル時代にロレックスの１０ポイントを妻が買

った。デザインとかブランド名は世界の一流だけど、

機械式だから精度はたいしたこと無いと思っていた。 

しかし、実用上は水晶式時計より誤差の少ないこ

とを目の当りにして、本物の実力を思い知らされた。

自分が現用している１２２０ｍ潜水用シードウエラも

１日１秒以内の誤差しかない。 

おそらくスイス時計の経営者は水晶式時計に無機

質さを感じ、常に肌身に付ける時計は温かみのある機

械式しかないと確信していたのだろう。バブルも終わ

り大不況が日常となった日本はデフレ傾向だが、ロレ

ックスは値上がりを続けて、バブル時代の新品価格が

現在の中古価格と同じである。 

売りはしないが気分は良い               

 

 

                                                    地区防災訓練地区防災訓練地区防災訓練地区防災訓練にににに参加参加参加参加してしてしてして        寄稿 ＪＧ１ＥＤＸ 

町会の防災訓練に参加しましたので報告します 

日時：３月９日（日）１１時～１２時３０分  

実施場所：北部地区 咲が丘小学校 校庭 

参加者：自治会からおよそ６０名 

（うち男２５％）他、 役所防災課、市消防職員、

地区消防団員 

訓練内容：消火器による初期消火、心肺蘇生法、

三角巾活用の応急手当、止血法など 

＊前日から天気の悪い日が続きましたが、当日は

晴天に恵まれ、上空には強風のうなり音が聞こえ

る中で、町会役員の進行により訓練を開始。 

初期消火の大切さや、日頃の心構えなどについ

て、消防職員からの判りやすい説明で、順次実施

されていきました。また、阪神淡路震災の現場に

行かれた消防職員からの生の声も聞かされ、大変

有意義な行事でした。 

 

 



編集後記編集後記編集後記編集後記    

 新年度になり、新しいメンバーも増えて活気があふれてきました。 

メンバーが増えれば、それだけで楽しさが倍増します。 

今年度は、行事が盛りだくさんあり、お楽しみだらけです。 

ニュースでは、この場面を少しでもお伝えできればと紙面をリニューアルしました。 

 しかし、紙面には限度がありますから、やはり現場に足を運んでもらうのが一番です。 

各局のアクティブな参加をお待ちしております。                ＪＳ１ＩＷＡ 

 

＊総会も終わって、いよいよ本年度の事業や行事の実行の時期になりました。役員も新しい顔ぶれが決

まりました。 

中でも技術講習会担当は、自作派の雄ＪＨ１ＤＹＷさん、理論派のＪＡ１ＶＲＺさんの加入で、俄然

はりきっています。        

５月２５日のアンテナ性能測定大会は大成功でしたが、これもグループの勉強会の中から生まれたア

イデアで、これからどんな企画が飛び出して来るか、楽しみです。 

＊ 連絡会ニュースのレイアウトが変更されました｡これまでオアシスのワープロで、作文，編集をして

いましたが 

能力に限界があり、以前からＩＷＡさんと検討してきましたが，今回からワードを使って造りました。 

 まだ不慣れなので、お見苦しい所もまま有りますが，段々に改良したいと考えています。楽

しみにして下さい｡

 

＊ ６月８日は習志野台地区合同防災訓練が行われます。これには連絡会の事業として、毎回参加し公開

運用などでデモンストレイションをして来ましたが、今年は久し振りに再入会のＪＡ１ＢＷＡさんが

参加されます。 

体調も回復されたそうで、お目に掛かるのが楽しみです｡            ＪＫ１ＰＩＫ 

 

   発行：船橋市アマチュア無線非常通信連絡会・船橋市アマチュア無線クラブＪＪ１ＹＮＡ 

                                           連絡会ニュース」編集部 


